

BIBLIOTECA NACIONAL  
QUITO

## Anotaciones

Se acerca el día de la llegada del tren a Quito; y, por consecuencia, se aproxima también la época en que se activará y aumentará la inmigración de individuos de distintas nacionalidades, usos y costumbres, que han de analizar y juzgar el grado de cultura y civilización en que se encuentre la capital.

Importa por lo mismo al buen nombre patrio, el que se diga que la cultura y medios de vida nacionales exigían la construcción del ferrocarril, y no que desenfadamente se afirme que el ferrocarril es el que viene a dar en absoluto civilización y prosperidad.

Y como la cultura de un pueblo se aprecia ante todo por las costumbres, bueno será que se procure desterrar de éstas todo cuanto no se conforma con las necesidades, gustos y educación que deben distinguir a la metrópoli ecuatoriana.

De los hábitos ó costumbres muchos hay, también, que no demandan tiempo ni esfuerzos para que desaparezcan; basta algo de celo y actividad por parte de las autoridades públicas, para que el pueblo adopte aquello que conviene a la civilización y cultura.

Una de esas costumbres, acaso pequeña en sí y que pasa inadvertida, pero que revela poca cultura en el pueblo y decidida en las autoridades, costumbres que en otras partes es materia de atención, es la de hacer uso de los edículos públicos ó particulares, paredes, portadas, esquinas, para pegar avisos y cartelines; como también que sobre ser de mal efecto peca contra el ornato público.

El concepto de Quito es el llamado a dar un corte á esa corrupción inverda y que en vez de propender á extinguirse por efecto del progreso gradual que se va alcanzando, se extiende más y más, ya que por los anuncios y reclamos se echa mano hasta de los postes que sostienen las líneas telefónicas.

Con sólo poner en ejecución la ordenanza que existe de que los carteles y avisos se han de colocar previo permiso de la autoridad, y en los pizarrones colocados para el objeto en los lugares más convenientes de la ciudad, se habrá extinguido rápida y fácilmente esta fea costumbre, y se habrá quitado un motivo más de justa y severa crítica.

A costa de unos pocos sueros el concepto puede contribuir, eficazmente, para el abandono absoluto de la costumbre de que se habla; y de consiguiente, para que tenga de Quito una idea más alta y más favorable á su cultura.

Muchísimas son las personas que se han hecho inscribir en la secretaría del concejo, para el sorteo de las cincuenta máquinas de coser y las cien piezas de género que aquella corporación ha comprado para obsequiar á las personas pobres, el día veinte y cinco del presente, en recuerdo de la inauguración del tren.

Esta idea plausible del concejo, no es nueva. Ya en otras ocasiones se ha hecho lo mismo, con motivo de la celebración de fechas cívicas, sin que en la mayor parte de los casos, se haya obtenido el objeto deseado: el de favorecer á las personas verdaderamente pobres y que luchan con honradas penas.

Con efecto, la experiencia ha demostrado que fuese por poca escrupulosidad en la calificación de los certificados que los interesados presentan, ó por espíritu de favoritismo, ó por cualquiera otra causa, la gracia ha caído por lo regular en personas que tienen algo más ó muy buenas condiciones para vivir, ó en gente de conducta sospechosa, cuando no públicamente inmoral.

Lo más grave en el asunto, lo que ha contribuido para el engaño del municipio es que esta clase de interesados se han presentado con certificados de personas honorables, incapaces de ser tachados de parásitos; cuando vista la cosa, precisamente la honrabilidad de quienes certifican es precisamente un obstáculo para conceder á

# CONCURSO

DE

## El Tiempo

SE pone en conocimiento del público que el día quince del presente, en Guayaquil, y el día veinte, en Quito, quedará cerrado el concurso provocado por EL TIEMPO para adjudicar los premios asignados á las mejores obras ó composiciones en prosa ó verso sobre el ferrocarril trasandino, cuya inauguración en la capital está próxima.

Los que deseen entrar á concurso con sus producciones pueden entregarlas en las oficinas de Guayaquil y de Quito, dentro del plazo indicado.

fondo la conducta que á sus espaldas observan determinadas gentes, ó los medios de que disponen para llenar las necesidades ordinarias de la existencia; de aquí que, sin temor de equivocación, pueda asegurarse que la mayor parte de los interesados que, para una u otra de las personas altamente honorables y que por su posición están muy lejos de conocer ciertos detalles de la vida íntima de quienes apelan á su testimonio, no sean tan pobres que se diga ni tan honrados como se hacen aparecer.

Por lo mismo, hoy que el concejo trata de obsequiar algunas máquinas y unas cuantas piezas de género á los pobres, debe tomar en consideración lo sucedido antes, en con grande asombro se ha visto que personas bien acomodadas ó de sospechosa moralidad han sido las agraciadas con la suerte. A fin, pues, de que su plausible propósito no sea burlado tristemente á la faz de todo el pueblo, debe averiguarse, inquirir seria y escrupulosamente las condiciones de recursos y de conducta de todas y cada una de las personas que se han inscrito en esta vez, en la seguridad de que si así procediera, tendrá que expurgar muchas de las inscripciones, para dar cabida en el sorteo á las mujeres que por su honradez y pobreza bien merecen la gracia que trata de hacer el municipio.

## Servicio cablegráfico

### Rusia

San Petersburgo.—El ministro de hacienda Kokovoff mandó una carta al gabinete, proponiendo la emisión de un empréstito internacional de doscientos millones de rublos, para cubrir el déficit de 1908, y de otros gastos que no pueden transferirse hasta la aprobación de la duma, por ser de urgente necesidad.

No se sabe todavía si la operación se efectuará por medio de un banco, sindicado ó por suscripción popular, los que se invertirá en la manera siguiente: cien millones para descubrir el déficit, diez y seis millones para auxiliar á la región atacada por el hambre, sesenta millones para el ministerio de guerra, para aumentar principalmente las municiones y provisiones militares. Por este empréstito se pagará el cincuenta por ciento.

Es probable que será colocado este

empréstito por el banco de sindicato del estado, y los bancos de ahorros tomarán sesenta millones.

El ministro espera que la misión será un gran suceso.

### Turquia

Constantinopla.—El guarda costas austriaco "Taurus" llegó á Samos, como resultado de la protesta de sábdicos austriacos.

Los refugiados comunican que el dominio turco impera en Samos y que la bandera otomana está desplegada en el palacio del gobernador. Antes de ocupar la población de Wathy, los buques de guerra turcos bombardearon las alturas y hicieron salir á todos los habitantes que se habían agrupado allí.

## Decreto ejecutivo

### ELOY ALFARO

Presidente constitucional de la república.

CONSIDERANDO:

1.º Que la conclusión de la obra del ferrocarril del sur y el arribo de éste á la capital de la república, son hechos de tal magnitud, que deben ser felices en la historia del progreso nacional con actos conmemorativos que divulguen, dentro y fuera de los términos de la patria, tan gran triunfo del gobierno y pueblo ecuatorianos.

2.º Que nada más adecuado y digno para divulgar en todos los pueblos civilizados de la tierra, los hechos á que se refiere el artículo primero y perpetuarlos en la memoria del pueblo ecuatoriano, que el uso, establecido en las costumbres, para casos análogos, de los sellos ó estampillas de correos;

DECRETA:

1.º Póngase á la venta y circulación, para el franqueo de la correspondencia interior y exterior de la república, desde el veintinueve del presente mes de junio hasta la misma fecha del próximo mes de julio los sellos ó estampillas de correo de 1907, conmemorativas de la inauguración del ferrocarril del sur en la parroquia Chimbacalle de la capital de la república.

2.º Los sellos ó estampillas de correo, á que alude el artículo primero de este decreto, son de los siete tipos siguientes:

De un centavo, con el grabado Loco motoro.

De diez centavos, con el grabado García Moreno.

De cinco centavos, con el grabado Eloy Alfaro.

De diez centavos, con el grabado A. Moncayo.

De veinte centavos, con el grabado A. Harman.

De cincuenta centavos, con el grabado J. Sivewright.

De un suero, con el grabado "Chimborazo".

3.º La venta y circulación de estas estampillas, en el interior de la república, durará solo un mes, dentro de las fechas indicadas en el artículo primero de este decreto.

4.º Mientras dure la venta y circulación de las estampillas á que alude el artículo tercero, queda prohibida la venta y circulación postal de cualquier otro sello ó estampilla de correo, en el interior de la república.

5.º Los ministros de hacienda y correos, quedan encargados del cumplimiento del presente decreto.

Dado en el palacio nacional, en Quito, á once de junio de mil novecientos ocho.

ELOY ALFARO.

El ministro de correos.—César Borja.—El ministro de hacienda.—Belisario B. Torres.

## SERVICIO TELEGRAFICO

Guayaquil, junio 10.—"El Tiempo", en su columna de honor, da cuenta de haber presentado el doctor Rendón ante el gobernador, la promesa constitucional previa al desempeño del cargo de intendente, que ayer por la mañana con las solemnidades de estilo formó el cuerpo de orden y seguridad, y el comandante Landín que mandaba la parada hizo presentar las armas y reconocer al nuevo intendente; que hubo vivas, dianas y más significaciones de regocijo y felicitaciones.

En la misma columna del periódico ante dicho hace saber que esta municipalidad ha designado una comisión para

que ponga en manos del señor general Allaro la página de oro que el veintinueve del mes próximo pasado acordó tributar al iniciador de la obra redentora.

La comisión la componen los señores P. D. Terán Lascano, Jacinto Tello, Pedro Muller Gutierrez y doctor César Borja.

—Ayer en el lazareto no se registraron altas, ni ingresos y sólo una defunción se anotó. El total de enfermos es de treinta y tres.

—"El Ritrato del Pueblo" publica el gesto del doctor Rendón, nuevo intendente y dice: "nombrado recientemente, con beneficio de todas las clases sociales y círculos políticos de la provincia.

También publica los telegramas cruzados entre el general Alfaro y el presidente Reyes de Colombia con del tratado de límites últimamente celebrado.

## Comité militar "Pichincha"

Sección del 18 de mayo á las 10 a. m.

Se instaló bajo la presidencia del señor general don Florio E. Alfaro y con asistencia de los vocales señores coronel Ulpiano Pérez y tenientes coroneles C. Tímoleón Pasquel, Ricardo Villacres, Tomás Reinoso y Manuel A. Díaz, tesoro Manuel de J. Bejarano y el secretario que suscribe.—Se leyó el acta de la sesión anterior y fue aprobada dicha modificación. Asimismo se dio lectura á los siguientes oficios: número 270.—República del Ecuador.—Jefatura de la primera zona.—Quito, á 16 de mayo de 1908.—Señor presidente del Comité militar "Pichincha".—Ciudad.—El señor general ministro de guerra y marina, en oficio número 604, fecha de ayer, me dice:—En respuesta á su atento oficio número 109 de 14 del acta, en el que se halla inserto el dictamen por el señor presidente del Comité militar "Pichincha", solicitando el correspondiente permiso y la autorización respectiva para solemnizar la inauguración del ferrocarril del sur en la estación de Chimbacalle con el ejercicio de escuela de tiro de guerra, á sí, licuero, por los cuerpos acantonados en esta capital, manifestado á usted que el ministerio de mi cargo acepta la indicación hecha por el citado Comité y que para impartir las órdenes conducentes á su realización, es necesario que el mencionado señor presidente indique el sitio y el día en que deba verificarse tal ejercicio, prescindiendo de la fecha en que tenga lugar la inauguración en referencia, caso que el ejercicio tuviera que ocurrirse en otra evolución.—Dios y Libertad.—General Moncayo.—Lo que transcribo á usted para su conocimiento.—De usted atento servidor.—Enrique Morales A.

Número 207.—República del Ecuador.—Conservatorio nacional de música.—Quito, mayo 14 de 1908.—Señor presidente del Comité militar "Pichincha".—Presente.—En contestación al oficio que usted se ha servido dirigirme con fecha 12 del presente, puedo asegurarle que gustosos tomaremos parte en la fiesta que se propone celebrar ese Comité en honor del señor general don Eloy Alfaro, cuando llegue á Chimbacalle el ferrocarril, repitiendo algunos de los cánticos de la música que prepara el conservatorio para la inauguración del tren, siempre que la velada del Comité tenga lugar después del concierto que con gran afán y entusiasmo estudia el conservatorio.—Con sentimientos de consideración y respeto de usted.—Su atento seguro servidor.—Domingo Brescia.

**EL NUEVO BAZAR AMERICANO.**—Esquina de la Plaza de la Independencia (frente á la Iglesia de la Concepción). Para este almuerzo acaban de llegar muchos artículos japoneses de fantasía, tales como biombos para salas, mesitas, cajitas adornadas, persianos para retratos y adornos para la pared, servilletas, faroles finos con flecos para adornos de salas y ventanas. También llegará dentro de pocos días un gran surtido de máquinas de fotografía, con toda clase de materiales para fotografías y ahionados, de la afamada casa de EASTMAN KODAK COMPANY de los Estados Unidos; tales como placas de Eastman y Seed, películas, papel Sulo y Velox, y papel Bromuro para ampliaciones, tarjetas postales, tarjetas, álbums artísticos, fondos de nubes y bosques, polvos y soluciones para desarrollar placas y películas, y demás útiles. Gran surtido de conservas, pasas, nueces, jamones y cajitas de dulces extranjeros; y toda clase de galletas y caramelos, chocolates, etc., de la gran fábrica Quito, Mayo 21—128—v. 30



# FUME USTED LOS cigarrillos de picadura y de hebra MEJORES de la fábrica EL TRIUNFO Son Los

**DESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA?**  
**PUES** pida usted la marca **FULL SPEED** de la acreditada fábrica de cigarrillos "El Progreso."

## La Italia

JOSÉ PONS & CIA.

Se ha trasladado a la carrera de Venezuela, número 56, letras H. I. casa de los señores canónigos (castillas).  
El más grande y variado surtido de abarrotes y conservas frescas que hay en Quito.  
Renovación constante de mercaderías.  
Importación directa de toda clase de vinos, licores y conservas, de las mejores marcas de España, Francia, Italia, Inglaterra y Estados Unidos de Norte América.  
Gran variedad de objetos para regalos y tratos de Aluminio.  
Única Sucursal de

### "LA ITALIA"

de Guayaquil, y única casa que tiene siempre frescos todos los artículos que produce esa gran fábrica como son: galletas, caramelos, confites, sal refinada, alcohol desinfectado de 30 y 40 grados, sin olor ni sabor y maillorca refinado de Guayaquil.  
"La Italia" de José Pons & Cia, es la única casa en Quito que no admite competencia, por ser sus precios los más bajos, dada la buena calidad de todos sus artículos.  
Ventas por mayor y menor.

Mayo 2 193-v. 90

## Importante Prevención

DE LA ACREREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS EL PROGRESO

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir a sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción:—FABRICA A VAPOR EL PROGRESO.

# Emulsión de SCOTT



**NIÑOS SANOS Y ROBUSTOS SON NIÑOS FELICES**

Así son todos los que toman la Emulsión de Scott. Son felices porque la Emulsión de Scott los hace fuertes y robustos y los libra de las enfermedades. Para que los niños se desarrollen sanos y vigorosos necesitan asimilar substancia mineral para sus huesos, hierro orgánico para la sangre y grasa en abundancia para los tejidos. La Emulsión de Scott es la combinación más perfecta de estos elementos y es la salvación de todo niño para quien los alimentos ordinarios resultan inadecuados ó insuficientes para su buena nutrición.

Por ser un alimento parcialmente digerido, la Emulsión de Scott se incorpora inmediatamente con la sangre, y todo el sistema del niño empieza a sentir rápidamente la influencia reparadora y nutritiva de la Emulsión.

Además de nutrirlos, la Emulsión de Scott limpia la sangre de los niños de todo germen venenoso y les hace invulnerables contra el ataque de las enfermedades infecciosas y males de la infancia.

RECOMENDADA POR TODOS LOS MEDICOS.

**Certifico**—Que he empleado con éxito constante durante mi larga práctica, como especialista en las enfermedades de los niños, la Emulsión de Scott; no dudando en recomendarla oficialmente en todos los casos en que está indicada.

Dr. JOAQUIN A. DIERBAS, Habana, Cuba.



En esta marca ninguna es ilegítima.

SCOTT & BOWNE, Químicos, Nueva York.

pación alguna en los actos que ejecuta con tal objeto.

Damos esta explicación, no por satisfacer al desconocido autor de los pasquines que hemos recordado, sino por el respeto que debemos a la nación y por defender la verdad y la justicia, ultrajadas en ellos; en la inteligencia de que no es nuestro propósito sostener con nadie, discusión alguna sobre estos particulares.

Machachi, junio 10 de 1908.

Amigos de la verdad.

263

### REMATE

El día jueves que faltaremos once del presente, a las dos de la tarde se rematará por cuenta de quien correspondiere, en el almacén del señor Angel María Beltrán carrera "García Moreno" N.º 61 letras A. y B. doscientas treinta y siete piezas de cinta, llegado averiado por paquete postal.  
Junio 10 258-v. 2

## CRONICA

**Lo afirma un técnico.**—Hoy se verificó la revista de reclutas presentada por los alumnos de la escuela de claves.

Asistieron muchísimas personas y algunos empleados públicos. El resultado fue regular, ya que en la disciplina y solidez de movimientos les falta mucho todavía.

**No descansa.**—Desde esta mañana comenzaron las visitas domiciliarias del barrio de San Marcos por el señor director general de higiene y salubridad, doctor don Francisco Andrade María. El resultado de ellas se dará a conocer oportunamente.

**Que queda.**—La junta encargada de arreglar el programa general de las fiestas de la legada del tren, ha tenido el rabio acuerdo, según se dice otro día, de prescribir que no se tolarán sino tres discursos en la ceremonia oficial de la inauguración.

Para el número limitado de discursos, que ya se los tiene listos, parece que habrá tribuna libre, por diez días consecutivos a contar desde el veintidós del mes actual.

**Nada de venenos.**—En el ministerio de hacienda se ha inscrito la marca de fábrica "Cognac fine champagne" V. S. O.—Sion & Ocasé Cognac, que emplea el señor José Romero Cordero, domiciliado en la ciudad de Guayaquil, para distinguir dicho cognac, cuyo establecimiento principal tiene en Francia.

**Eterno cantar.**—Para hoy, a las cuatro de la tarde, están convocados a sesión los señores que pertenecen al concejo cantonal. Tienen muchos é importantes asuntos en que ocuparse. Quizá, pues, haya número para que puedan ser oídos.

**Se agotó el metal.**—El señor Rosalvo Romero trabaja tres tarjetas de oro, con que tratan de obsequiar al señor general don Eloy Alfaro, en el día de la inauguración del ferrocarril en Chimbaçalle, el instituto nacional Mejía, el concejo cantonal de Daule y el instituto normal de señoritas de Quito.

**A la francesa.**—En la próxima semana abandonará Quito la compañía del Duero, después de algunos meses de haberle proporcionado espectáculos hermosos y variados. Se va sin despegarse oficialmente, a la francesa, sin él querer presenciar las fiestas de la inauguración del ferrocarril; y con todo que en el programa municipal se anuncia, como uno de los principales números, una función de cabá. Se suprimirá ese número ó se dará la función con algunos aficionados?

**¿Y el eléctrico?**—La empresa de las electricas se ha ofrecido a sumanar artísticamente la fachada del edificio del concejo, en las noches que durarán las fiestas de inauguración del ferrocarril.

**Obra magna.**—Se ha terminado ya la obra de alabados de los diez pobladores de los departamentos de que consta el hermoso edificio del sanitario Rocafuerte, y ha principiado la obra de pintura de la fachada, para poner cuanto antes aquel edificio al uso para el cual se le ha construido, con mucha actividad, honradez y perseverancia.

**No vayan por ahí.**—Hace algunos días ya que rodaron al suelo, naturalmente, dos enormes peñascos juntos al arco de llamado de la Magdalena, y hasta hoy han quedado así, en pleno camino obstruyéndose el tráfico con peligro de un grave derrumbamiento que puede ocasionar desgracias personales.

**Se los numeran.**—El jefe de investigaciones y pesquisas, ha ordenado que cada uno de sus agentes, lleve una placa de metal con el siguiente inscripción, al contorno del sello del Ecuador: "agente investigador, número..."

con el objeto de que se les proporcione el auxilio debido en caso necesario, y para que no les pongan obstáculos al tratarse de espectáculos públicos, a los cuales tienen el derecho de asistir para tomar las informaciones convenientes.

**Ya sonará.**—Por requerir ciertas modificaciones ó ampliaciones el proyecto de ordenanza formulado por el señor intendente general de policía, y que debe observarse en la inauguración del ferrocarril, no se lo publica aún por bando.

**Progreso el norte.**—Se trabaja con entusiasmo en la construcción de un puente que unirá la carrera "Chibili" con el resto de la misma, en la esquina formada por la intersección de ésta, con la calle que queda tras de la Alameda. Era una mejora necesaria y que demandará muy poco gasto.

**Muy contingente.**—A insinuación del vicerrector de la universidad, el señor G. Radinici ha trabajado un plan, según el cual, si mereciese aprobación del consejo superior, se constituirá el nuevo edificio de aquel establecimiento.

**Números.**—En el mes de mayo se han inscrito en esta capital doscientos cuarenta y seis nacimientos y ciento una defunciones; de estas últimas, reinfecto ocurridas en el hospital de San Juan de Dios.

**En terreno propio.**—El señor Manuel de Jesús Andrade, ha sido comisionado por el consejo superior de instrucción pública para visitar todas las escuelas rurales de Chimbaçalle.

**Collega.**—Con buenos artículos, y el retrato del señor Ricardo Jaramillo, tercer presidente de la sociedad; se ha puesto hoy en circulación el número cuarto de "El Tipógrafo", publicación mensual de la Tipográfica del Pichincha. Al acarrear recibo de este interesante periódico, sean los votos más sinceros porque no desmayen en la hermosa labor emprendida por los entusiastas tipógrafos quiteños.

**Sursum corda.**—El próximo domingo irá el general Alfaro a Chimbaçalle, a colocarlo en manera solene, con sus propios manos, el clavo de oro que se sujetará los rieles al último durmiente, quedando, en consecuencia, terminada la obra del ferrocarril.

**Que haya buen lleno.**—Con programa variado y rebaja de precios, se anuncia para hoy una función más del cinematógrafo del señor Casas.

**Se la felicita.**—Ayer, a las tres de la tarde y ante el tribunal compuesto por los doctores Luis E. Leoro, Guillermo Ordóñez y Donato Batallas, raió el examen previo a optar el grado de profesora en obstetricia, la señorita Ceilia María Cevallos quien obtuvo la votación de tres primeras.

**Por las alturas.**—Su majestad Alfonso décimo tercero, rey de España, ha comunicado al señor presidente de la república, del Ecuador, el matrimonio de su prima hermana real el señor don Carlos María Borbón de Borbón, con su aliceta real la archiduquesa infanta doña Luisa Francisca de Orleans princesa de la casa de Francia, celebrado el noviembre último.

**Comodidades.**—Trabaja activamente Mr. Russel, por llenar el compromiso contraído de extender la red telefónica entre esta capital y Guayaquil. Al efecto ha comprado ya en Estados Unidos todos los útiles y el material necesarios.

Muy pronto se verá, por tanto, realizada una mejora importante en la república.

**No hay excepción.**—También los presos en el pabellón ofrecen cartulina ó colores y en alto relieve al señor general don Eloy Alfaro, por la legada del tren.

El señor José María Proaño, trabaja ya con verdadero amor el obsequio "al".

**Por sí surta.**—Sería conveniente que se insinase a los dueños de casa se renueven el blanqueo ó pintura de sus respectivas propiedades, para que la ciudad se muestre más aseada, elegante y vistosa a la fecha de la inauguración del tren, en que han de concurrir a las fiestas y muchas personas de los demás lugares de la república.

**A Chile.**—Cónsul del Ecuador en Valparaiso, fue nombrado hoy, el señor Ignacio Dávalos, riobambeno.

**Se llenó el número.**—En la secretaría del concejo municipal se ha fijado un aviso que dice se halla ya lleno el número de inscripciones para el sorteo de las mil quinientas de cosea y piezas de género que aquella corporación obsequiará a las personas pobres del reinfecto del presente; y que en consecuencia, no se admiten ya más certificados.

**Habilidad.**—Los señores empleados en el ministerio de hacienda, se quitarán al señor presidente Alfaro, con motivo de la legada del tren, un con-

dro de plumas, que representa un paisaje de los Andes, trabajado por la señora Rosa Pintado de Vinuesa.

**A descansar!**—Por disposición del director del establecimiento, desde mañana se declararán cerradas las clases del instituto normal de varones, con motivo del fin del curso del año escolar.

Los exámenes por escrito, darán principio el primero de julio, el doce, los de la escuela normal; y el catorce, los de las clases del normal.

**Sustitución inmediata.**—En reemplazo del señor Durini, que renunció el cargo, según nombrado, según se asegura, el señor Arturo Martínez, par ingeniero municipal.

**Era de esperar.**—Ha cableografiado el cónsul general en Hamburgo, que la casa Mannesmann no ratifica el contrato celebrado aquí por su representante, para la provisión de agua potable.

**Inspección.**—Esta mañana fue el general Eloy Alfaro, acompañado de los ministros y educados, a inspeccionar los trabajos de la línea, y regresó a las once del día, satisfecho de la obra, que pronto ha de inaugurarse en Chimbaçalle.

**Delirios.**—El vicerrector de la universidad insistió ante el consejo superior de instrucción pública, para que arbitre fondos destinados a la construcción de un espacioso gabinete de química sobre las azoteas del primer patio de dicho establecimiento y que sea contigua a la biblioteca nacional.

**Para perpetua memoria.**—Ha aquí la inscripción que el marmolista señor Joaquín B. Albuja está grabando en la lápida conmemorativa que será colocada en el palacio de gobierno—que capricho—con motivo de la inauguración del tren: "El gremio de sastreres de la capital, en conmemoración del fausto día, por la legada del ferrocarril: "1.º Quito, junio de mil novecientos ochocientos..."

**Prohibición.**—El señor intendente general de policía, conforme al artículo aquel del código, que prohíbe en lo absoluto el juego de rifas, a no ser que el producto sea destinado para beneficencia pública, ha ordenado que el señor jefe de pesquisas impida el rifeo que tanto se ha generalizado.

**Tiene crédito.**—Trata el municipio de hacer un empréstito para atender a las obras públicas que se proyectan, sobre la quebrada de Jernuá, que brada de Jernuá, canalización de la misma quebrada hasta el puente de Venezuela, y otras por el estilo, para las cuales carece de los fondos necesarios.

**No se lo verá.**—El señor Schroeffer, agente de la casa Mannesmann ha presentado un plan de un puente que puede construirse con la carrera "Venezuela", sobre la quebrada de Jernuá, que brada de Jernuá, canalización de la misma quebrada hasta el puente de Venezuela, y otras por el estilo, para las cuales carece de los fondos necesarios.

**Ilusiones.**—Por el ensayo de corriente hecho ayer en la ciudad, puede asegurarse que el servicio de luz eléctrica mejorará muchísimo con el dinamo montado en el Infernillo, que da más luz que una fuerza motriz de que da instalación hasta de doscientos focos de arco de 400 mil bujías y algunos miles de fosos incandescentes.

## El amor pobre.....!

Para poder comprar aquel ramillete, él, pobre diablo, apasionado por la bella comediente, suprimirá durante todo un mes el pedazo de pan de su almuerzo, venderá su cascaca, algunos libros, comprará en el Monte de Piedad el único colchón de su lecho, pedirá dinero prestado a todos sus colegas, se privará de sopa y de sobremesa en las comidas "Cuatro Marmitas" de la calle Lamartine.

Era extremadamente delgado, y de virtud de las noches perdidas y de la disminución de alimentos, había adelgazado aun más.

Perro.....! ¿Realizará sus grandes deseos? Comprará un ramillete de ciento cincuenta francos.....!

"No los hay más bonitos," decía una ramillettera.

Además de eso dará diez francos a la portera del teatro para conseguir que leere el ramillete al gabinete de la actriz.

Y ahora las hermosas rosas, abiertas, desmenujadas así a semejanza de esas bocas color de carmín, espárcianse en perfume junto a la adoral de sus entera.....!

La primera ofrece, cuando la portera dijo: "No hay respuesta," él no se ad-

